

Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 11. Juni 2024 unter dem Arbeitstitel

Kompetenzen der Kommunen erweitern

folgenden

Antrag

ein:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Mühlthal beauftragt die Verwaltung der Gemeinde, der Bundesinitiative "Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten" beizutreten.

Der Antrag soll zuvor im Klima-, Umwelt- und Bauausschuß beraten werden.

Begründung

Problem:

Lebendige, attraktive Städte und Gemeinden brauchen lebenswerte öffentliche Räume. Gerade die Straßen und Plätze mit ihren vielfältigen Funktionen sind das Gesicht und Rückgrat der Kommunen. Sie prägen Lebensqualität und Urbanität. Sie beeinflussen ganz entscheidend, ob Menschen gern in ihrer Stadt oder Gemeinde leben. Ein wesentliches Instrument zum Erreichen dieses Zieles ist ein stadt- und umweltverträgliches Geschwindigkeitsniveau im Kfz-Verkehr – auch auf den Hauptverkehrsstraßen. Indes sind bei der Anordnung von Höchstgeschwindigkeiten den Städten und Kommunen viel zu enge Grenzen gesetzt. Die Kommunen haben hier nicht jene Kompetenzen, die aus dem Selbstbestimmungsrecht aus Artikel 28 Absatz 2 Grundgesetz eigentlich erwartbar wären.

Lösung:

Im Juli 2021 gründeten die Städte Aachen, Augsburg, Freiburg, Hannover, Leipzig, Münster und Ulm die Initiative "Lebenswerte Städte durch angemessene Geschwindigkeiten". Sie setzt sich gegenüber dem Bund dafür ein, daß die Kommunen selbst darüber entscheiden dürfen, wann und wo welche Geschwindigkeiten angeordnet werden – zielgerichtet, flexibel und ortsbezogen – genau so, wie es die Menschen vor Ort brauchen und wollen. Die Initiative hat inzwischen 1.083 Mitglieder, darunter die Nachbarkommunen Mühlthals Darmstadt, Roßdorf, Modautal und Seeheim-Jugenheim. Mit dem Beitritt auch Mühlthals zur Initiative – im Internet unter www.lebenswerte-staedte.de zu finden – unternimmt Mühlthal den der Gemeinde möglichen und naheliegenden Schritt, um sich auf Bundesebene für mehr eigene Kompetenzen in Sachen Verkehr einzusetzen.

64367 Mühlthal, den 21. Mai 2024

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS